

Pymes organizan grupo de expertos "con más calle"

Viernes, 26 de Junio de 2020 - Id nota:931220

Medio : La Segunda
Sección : Sociedad
Valor publicitario estimado : \$3726400.-
Página : 17
Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

La Segunda viernes 26 junio 2020 | Sociedad | 17

Integrado por emprendedores y exministros de Bachelet

Pymes organizan grupo de expertos "con más calle"

Valoran el acuerdo del Gobierno y la oposición pero ahora buscan aterrizar las propuestas. Un Fogape permanente y mayor bancarización está entre las ideas.



Faltó que se incluyera antes al mundo de las mipymes en el acuerdo. Nunca entendimos por qué no se incluyó"

Juan Pablo Swett
Presidente de la Multigremial Nacional



El acuerdo entrega un marco, pero es necesario transformarlo en instrumentos para el apoyo a las mipymes"

Luis Felipe Céspedes
Exministro de Economía



El tema es cómo ayudamos a la celeridad y simplicidad en la bajada, y a priorizar"

Alejandro Micco
Exsubsecretario de Hacienda

Por Camilo Castellanos

A l parecer, la convocatoria de 16 economistas y las discusiones entre el Gobierno y el Congreso que permitieron el acuerdo económico para financiar el Plan de Emergencia no habrían sido suficientes para dejar tranquilos a los gremios de pymes. Por eso, crearon su propio grupo de expertos en el denominado Consejo Económico Mipymes y Trabajadores.

El grupo, convocado por la Multigremial Nacional, la Asech y Conapyme, está conformado por Juan Pablo Swett (presidente de la Multigremial); exautoridades del segundo gobierno de Michelle Bachelet: Alejandro Micco, exsubsecretario de

Hacienda y Luis Felipe Céspedes, exministro de Economía; Carlos Boada (abogado asesor de la Asech), Soledad Ovando (ex BancoEstado) y Segundo Steilen (presidente de la Unión Nacional de Trabajadores).

La primera sesión fue el martes, donde definieron los temas a abordar. La idea es "aterrizar" las medidas del Plan de Emergencia en el mundo de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes). "Nace de la experiencia que tuvimos del Fogape", explica Swett. "Una buena idea, pero al momento de llegar a la calle nos dimos cuenta que no conocían donde estaban las mipymes. Ahí vimos una política pública que creada desde la macroeconomía no tenía bajada. Dado que hay un

grupo de 16 economistas, principalmente macro, que aportaron ese documento que celebramos, decidimos armar un grupo que conozca más la calle".

La idea también surge precisamente como respuesta a que en las negociaciones para alcanzar el acuerdo no se convocó a nadie del mundo de las pymes. "Faltó que se incluyera antes, en el acuerdo. Nunca entendimos por qué no se incluyó, nos sorprendimos", dice Swett.

Swett ya ha mostrado su poder de movilización en discusiones políticas anteriores. El principal ejemplo: su campaña en la reforma tributaria de 2014, donde con videos de YouTube y constantes apariciones en medios, logró influir en la creación de un régimen especial para

pymes.

Un Fogape permanente

En el grupo reconocen que el acuerdo alcanzado entre el Ejecutivo y el Congreso es un buen paso, pero que ahora se necesita tener bajadas rápidas, concretas y con medidas efectivas, explica el exsubsecretario de Hacienda y académico de la FEN U. de Chile, Alejandro Micco. "El tema es cómo ayudamos a la celeridad y simplicidad en la bajada, y a priorizar: hay temas que son más urgentes", dice Micco. Explica que hay que entender que hay heterogeneidad entre las empresas. "Hay diferentes formas de operar y las medidas tienen que ser relativas a eso", explica.

"El acuerdo entrega un marco con titulares, pero es necesario transformarlo en instrumentos para el apoyo a las micro y pequeñas empresas", agrega Luis Felipe Céspedes, exministro de Economía y académico de la misma facultad. "Instrumentos a través de Corfo o Serotec, por ejemplo. Lo que buscamos es entregar ideas para establecer estos instrumentos y cumplir los lineamientos"

En el Consejo ya definieron una agenda. A corto plazo está aterrizar el IFE y los planes para trabajadores independientes. Además, buscan perfeccionar los créditos Fogape trabajando con BancoEstado y ver el "retorno seguro" enfocado en las mipymes. "En la emergencia actual queremos llegar con BancoEstado a las 2.000 micro empresarios que decían tener y hacer un trabajo para que aquellas microempresas que no clasifiquen para un crédito tengan subsidios a través de otros organismos del Estado como Fosis, Indap y Serotec", dice Swett. Por ejemplo, agrega, se está pensando en un subsidio para 500 empresas que están en la "zona cero" y que han sufrido en sus ventas desde el 18-O.

A mediano y largo plazo, buscar que el crédito Fogape creado para la pandemia, con sus US\$5.000 millones, funcione de forma permanente. Y un plan para que más mipymes puedan acceder a créditos.

"Es importante profundizar la bancarización. Los que tienen acceso están en mejores condiciones frente a los shocks", dice Céspedes.

Sin impuestos ni utilidades

Ayer, el Ministerio de Hacienda ingresó al Congreso el proyecto de ley con medidas tributarias para inyectar liquidez a las pymes. Parte del ítem "Apoyo a la pyme" del Plan de Emergencia, que incluye una rebaja al impuesto de primera categoría y medidas para acceso al crédito.

Para Swett no son suficientes. "Las medidas de acceso a crédito se conocían de antes, lo único nuevo es la rebaja al impuesto a las utilidades", dice. Pero, ¿cuántas mipymes van a tener utilidades en años de contracción económica?, se pregunta. "Si tienes solo un 10% de mipymes con utilidades es una medida que no hace mucho sentido. Esas son cosas que nos llevaron a crear este Consejo más enfocados en la bajada 'a la calle'".